

HERALDO DE MURCIA

DIARIO DE LA NOCHE

Oficinas: Alfaro, 6, accesorio.

DOS EDICIONES DIARIAS

Talleres: Caravija, 20, bajo.

NUESTROS MARINOS

Figuras de ilustrados y valerosos marinos, son los que principal y casi exclusivamente atraen en los momentos actuales las miradas y la atención de España y aun puede decirse que de Europa entera.

Figuras todas ellas simpáticas y prestigiosas, despiertan justificadas esperanzas en éxitos navales honorosos para la patria, á pesar de la superioridad incontrastable de la marina enemiga.

Aun en el ministerio de Marina, es una actividad y una inteligencia que garantiza el acierto y de cuyas iniciativas levantadas puede esperar mucho la santa causa de España.

Cervera, cuya reputación ha hecho universal su admirable táctica que ha desbaratado tantos planes del enemigo: Cervera, el insigne contralmirante, secundado por marinos de la talla de los Villamil, los Eulate, los Díaz Moreu, los Concas, flor y nata de nuestra gente de mar por su corazón y su talento, ostentan la más brillante representación de España en la lucha contra los bárbaros piratas del Norte de América.

Cánara, próximo á partir de Cádiz al frente de la nueva escuadra, hace confiar dadas sus condiciones, en que responderá también gallardamente á la expectación del país.

Deschamps, el bravo marino de la Trasatlántica, el capitán del «Monserat», que con sagacidad suma burló el bloqueo de la pirática flota yankee á su entrada y salida de la Habana, obtiene entusiastas ovaciones populares en Madrid y la Coruña y recibe de manos de la más augusta representación de los poderes públicos las insignias de tan honrosa y preciada como merecida condecoración.

Y desde el almirante al soldado, todos cuantos visten el glorioso uniforme de la marina española, despiertan las simpatías y los entusiasmos de la nación, puesto que en el mar han de ventilarse quizás los destinos y el porvenir de la patria.

Ellos ostentan hoy su representación: ellos defienden sus intereses, su honor, su integridad, su nombre en la historia: ellos son la más grande esperanza de España.

Si como tenemos marinos, marinos valerosos é inteligentes, tuviéramos barcos, tuviéramos escuadra, el éxito de la jornada sería indiscutiblemente nuestro.

Aun no teniendo escuadra ni barcos, en la medida de los sacrificios que para tenerlos ha llevado á cabo la nación, la superioridad de nuestros marinos sobre aquellos es de tal magnitud, que está bastando á contrarrestar la inmensa superioridad de la escuadra yankee sobre la española.

La Administración del Estado

Con el sentimiento propio de las almas justas leemos en un periódico profesional que desde el año 1875 al 1896 ambos inclusive, la Hacienda ha embargado 2,982,475 fincas particulares, por falta de pago de las contribuciones.

Las fincas pertenecen, como es sabido, á los pequeños agricultores, que ni pueden pagar los enormes tributos que pesan sobre la propiedad rústica, ni siquiera pueden vivir pobremente.

Decimos que las fincas embargadas pertenecen á los pequeños agricultores, porque es sabido también que según los datos que existen en el Instituto Geográfico y Estadístico, tomados por el cuerpo de topógrafos para la formación del catastro de España, resulta que en el amillaramiento de fincas rústicas solamente existe una ocultación que se eleva al 60 por 100 de la riqueza en cuanto á la cantidad.

Con respecto á la calidad y valores de las fincas existe mucha mayor ocultación porque la mayor parte de las tierras de regadío de primera y segunda clase, tributan como tierras de tercera, incultas y dedicadas á pastos.

Produce indignación oír los amillaramientos y ver figurar en aquellas hojas inmensos olivares, como tierras arenales, numerosos terrenos plantados de frutales considerados como terrenos montuosos, y no pocos terrenos de regadío, apreciados como eriales sin producción ó renta.

En las fincas urbanas la ocultación es también grandísima, puesto que se ha visto y se sabe perfectamente que en muchas poblaciones de importancia, existen grandes casas y suntuosos palacios que están amillaramientos como solares y contribuyen por lo mismo que contribuían hace veinte años como tierras de labranza. Y teniendo en cuenta que dichas ocultaciones no las tienen los que poseen una ó dos pequeñas finquillas, sino los que poseen muchas y de mucho valor, resulta que estos contribuyen por menos de la mitad ó cuarta parte que contribuye el pequeño propietario, y como les es menos gravoso el tributo, lo pueden pagar más fácilmente y no se dejan embargar sus fincas.

Una prueba de la triste situación en que se encuentra el pequeño agricultor es el hecho tristísimo de que en los veintinueve años en que el Estado ha embargado cerca de tres millones de fincas, han emigrado al extranjero 859.000 españoles que han ido á buscar á países extraños la vida que en España no encuentran.

Pero lo más horroroso del caso es, que esas fincas embargadas por la Hacienda, solo unas cuantas están mal administradas por el Estado, y todas las demás se hallan en el más completo abandono, perdiéndose en ellas las edificaciones y plantaciones, y privando á los trabajadores de su cultivo y conservación.

Pues bien, sumadas todas las ocultaciones que llevamos apuntadas, bien puede asegurarse que hoy en España se eleva la ocultación, en la riqueza contributiva, á más de un 75 por 100, viniendo á pechar con las cargas del Estado, solo un 25 por 100 la riqueza rústica del país.

Esto que sucede en la contribución territorial, sucede igualmente, y aun con mayor ocultación, en la contribución industrial, pero como pensamos ocuparnos detenidamente de este particular, hacemos punto por hoy.

LAS ISLAS HAWAI

Ahora que está sobre el tapete, que parece inmediata la anexión de las islas Hawai por los Estados Unidos, son de actualidad las siguientes noticias que da de ellas un moderno viajero francés, M. Juan D'Abrey, que las ha visitado recientemente:

«El Archipiélago comprende un

grupo de islas, de las cuales las principales son Oahu, Mani y Hawái, más grande ella sola que todas las demás juntas, por lo que sólo suele dársele á todas este nombre.

Fueron descubiertas en 1555 por el español Juan Gaetano y visitadas en 1778 por el capitán Cook, les dió en honor de lord Sandwich el nombre que han conservado hasta hoy.

En 1843 lord Paulet quiso apoderarse de ellas, pero Inglaterra no se lo permitió, y por el tratado de 28 de Noviembre de 1843 Francia y la Gran Bretaña reconocieron oficialmente la independencia de este Estado y se comprometieron á no tomar ninguna parte de su territorio.

Desde este momento pensaron los Estados Unidos en su anexión; los misioneros de Boston comenzaron por enviar una comisión y establecieron relaciones con el continente americano.

En 1893 se dió un golpe teatral. Las islas eran gobernadas por la reina Lydia, de la dinastía de Kamehameha.

Por instigaciones del cónsul americano, los ministros hicieron venir al buque de guerra americano «Boston», y con la ayuda de tropas desembarcadas echaron á la reina y proclamaron una especie de República.

Una comisión fué encargada de ir á solicitar de Washington la unión á los Estados Unidos.

Esta anexión contaba en América con numerosos partidarios, entre otros el presidente Harrison, el cual hizo presentar al Senado un proyecto favorable.

Finalmente, el proyecto se desechó ante la oposición de Mr. Cleveland, hombre prudente y pacífico.

Mr. Mac-Kinley, al contrario, es partidario de la anexión, y la incorporación de las islas Hawai no es asunto más que de algunos días.

Estas islas son verdaderamente una estación entre San Francisco y las Filipinas.

El Archipiélago hawaino cuenta hoy con 110.000 habitantes, de los cuales 45.000 son chinos y japoneses; 15.000 portugueses; 3.000 americanos; 4.000 ingleses y alemanes, y cerca de 40.000 de otras naciones, pero no son ni franceses ni españoles.

Las islas son de una riqueza grandísima; la vegetación espléndida, y Honolulu, la capital, una de las más bonitas ciudades del mundo.

LA PANDERETA

Hizo Dios un magnífico pandero que sirviese de caja á la alegría, doró su cerco con la luz del día y lo dejó entre lazos prisionero.

Hechas con placas de metal ligero le intercaló sonajas á porfía, y dió estrépito loco y armonía al ronco parche de tirante cuero.

Le echó á rodar en torno del planeta y cruzó la sonante pandereta por toda las regiones que el sol baña.

Fuè perdiendo vigor cada segundo, y al acabar de recorrer el mundo besó la tierra y se paró en España.

Salvador RUEDA.

NOTICIAS

Vacuna

Hoy y mañana se vacunará y re-vacunarà directamente de la ternera de tres á cinco de la tarde en el Instituto de vacunación de esta ciudad, calle de Zoco.

A Filipinas

Ayer mañana á las nueve de la misma salió de Valencia para Algeciras el tren especial conduciendo al batallón expedicionario número 3, organizado para ir á Filipinas, y compuesto en su mayoría de murcianos.

En Algeciras esperarán las órdenes de embarque, que según se dice se darán muy en breve.

Sentencias

Por la sala de la sección segunda de esta Audiencia, han sido condenados:

José Nuñez Alcaráz, (a) Chaco, en causa por amenazas, del juzgado de Totana, á la pena de dos meses y un día de arresto mayor.

Y José María Ayala Mula (a) Torerito y José Gil Muñoz, (a) Gilacho, á la pena de tres años, ocho meses y tres días de presidio correccional respectivamente.

Bienes Nacionales

La Delegación de Hacienda de conformidad á lo que dispone el artículo 8.º de la ley de 13 de Junio de 1878 ha acordado proceder á la venta en quiebra de las fincas cuyos compradores resulten en descubierta por falta de pago de plazos vencidos y contra los que se haya expedido el apremio que se previene en el artículo segundo de la citada ley.

Contingente provincial

Ayer tarde á las cinco se reunió la Diputación provincial bajo la presidencia del Sr. Torrecilla y con asistencia de bastantes señores diputados, para aprobar el reparto del contingente provincial entre los pueblos de la provincia.

Nuevo jefe

Hemos sabido con gran satisfacción el nombramiento de D. Emilio Macabich y Prieto, coronel de la guardia civil, para jefe del tercio correspondiente á este distrito, y con residencia en esta capital.

Felicitemos al Sr. Macabich por su nombramiento y nos felicitamos nosotros por saber las bellas condiciones de caballería que adornan á dicho señor.

Joven estudiante

Hemos tenido el gusto de saludar en esta al joven estudiante, de Totana, D. Angel Ferrer Martínez, el cual ha hecho unos exámenes brillantísimos, de religión, latin y geografía.

Felicitemos á sus apreciables padres, y á sus profesores D. Pedro Sánchez y D. Juan Antonio Soriano, por tan feliz acontecimiento.

El patriotismo en Moratalla

Continúan activamente en esta villa las gestiones para que la suscripción patriótica alcance el mayor resultado posible.

Hasta el domingo 22 del actual la suscripción alcanzaba la cifra de 1.715 pesetas, habiendo el Ayuntamiento encabezado la lista con 1.000 pesetas. Bien por Moratalla

Caravaca

El domingo en la tarde bajo la presidencia de D. Gregorio Martínez Urrea, se constituyó la junta local de suscripción patriótica.

Acordaron dar comienzo inmediatamente á la suscripción, figurando preferentemente en la lista los señores que constituyen aquella junta local.

La suscripción promete dar en Caravaca magníficos resultados, pues toda la ciudad se halla animada del mayor entusiasmo en pro de la causa nacional.

Compañía de Zarzuela

Dícese que en breve actuará en el Teatro-Circo Villar una gran compañía de zarzuela, de que forman parte la Srta. Arana y el Sr. Moncayo.

Buenos españoles

Los españoles residentes, en Constantina (Francia), han abierto una suscripción con el fin de fomentar la marina española, habiéndose organizado además funciones teatrales y algunos bailes que se celebrarán en los grandes salones del Mercado de cereales.

Los iniciadores de la suscripción han sido el consul español en aquella capital D. Bartolomé Morató y don Eduardo Barranco, los cuales manifiestan que los franceses están haciendo grandes esfuerzos para que la suscripción dé un gran resultado.

Desaparición

En la delegación de vigilancia y orden público de Cartagena, se ha presentado Trinidad Soler Mogica, de 18 años, casada, manifestando que su esposo Francisco Cánovas y Cánovas hace más de un mes que desapareció del domicilio conyugal, Bodegones 11, y hasta la fecha ignora su paradero; y pone el hecho en conocimiento de la autoridad por que teme haya sido su esposo víctima de una desgracia.

Detenidos

En La Unión han sido detenidos por la guardia civil Manuel Carmoza Perez, Juan Morales Alcaráz y José Bayo Espinosa; el primero por haber tomado parte activa en el motin é incendio de edificios, el día 4 del actual, y los segundos por haberse fugado de la carcel de aquella ciudad.

Los tres detenidos han sido puestos á disposición de la autoridad militar.

Lonja

Precios de hoy: Albaricoques, 0'40 céntimo kilo.—Cerezas, 0'48 idem, id.—Fresa, 1'25 idem, id.—Limonos verna, 0'19 idem, id.—Tomates, 0'60 idem, id.—Forasteros 0'44 idem id.—Bajocas cortas, 0'30 idem, id.—Forasteras 0'22 idem id.—Bajocas sin hebra 0'52 idem id.—Patatas, 0'18 idem, id.—Cebollas tiernas 0'30 idem docena.—Cabalazas largas, 0'30 idem id.—Pepinos, 0'80 idem id.—Ajos secos horcos 1.ª y 2.ª 0'70 el ciento.

Mercado vacío. Mucha actividad en la demanda; tendencias al alza.

Los heridos

Los heridos á consecuencia de la explosión ocurrida en la mañana del pasado viernes en el castillo de San Julián de Cartagena encuéntranse relativamente muy mejorados.

Solo hay uno, el sargento del regimiento de España, Martín Cárceres, encuéntrase en tal estado de gravedad que se desconfia salvarlo.

Buen ingreso

Lo recaudado en la corrida de toros dada el domingo en Valencia, con destino á la suscripción nacional, asciende á la respetable suma de 54.996'50 pesetas.

Teatro Circo Villar

Para esta noche están anunciadas las funciones siguientes:

A las ocho y media: «Lanceros» y «El sueño dorado».

A las diez y cuarto: el inmortal drama del duque de Rivas «Don Alvaro ó la fuerza del sino».

Mañana noche tendrá lugar el beneficio del notable primer actor don Francisco Fuentes, con el hermoso drama de D. José Echegaray «Vida alegre y muerte triste».

Deseamos al beneficiado todo el éxito que merece por sus dotes de artista inspirado y por su laboriosidad infatigable.

Diputados

Se encuentran en esta nuestros queridos amigos los diputados provinciales por Lorca, Sres. Vizconde de Huerta y D. José Montegrifo.